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本报记者 陈玮

“一些毕业生走上工作岗
位之后非常不适应，导致很严
重的挫败感，对学生身心和企
业都造成了一定影响。”作为一
名企业负责人，省政协委员、山
东新财富投资有限公司董事长
李钢对应届毕业生员工的工作
情况一直非常关注。他建议，高
校设立岗前培训课程，让大学
生们在毕业前认识、学习、熟悉
有关工作技能，搭建了解社会
及就业的平台。

李钢说，山东省的教育资
源配置和教学能力、学生数量
在全国都处于前列。有些高校
设置专业和教学时，多以学习
专业知识为主，热门专业、雷同
专业在不同的学校都有设立，
毕业时共同竞争现象较严重，
较少从市场需求角度进行调

研，对学生的就业技能培养意
识较弱。

“有很多来自重点高校的
毕业生，在学校都非常优秀，来
到工作岗位之后，思想和技能
都没有做好充足的准备，出现
了不适应的状态，对他们打
击非常大。”李钢建议，由教
育主管部门、人社部门与高
校、社会用工单位等共同研
究，针对性地设立岗前培训
课程，多层次设立大学生就
业和创业的培训学习机构、
场所、实习基地，让大学生们
在毕业前认识、学习、熟悉有
关工作技能，搭建一个了解社会
及尽快适应就业环境的平台。

此外，李钢建议，鼓励用工
企业建立实习生制度，为更多大
学生提供实习岗位，也为用工单
位发现人才、服务企业和社会，
提供更多的机会。

本报记者 周国芳

“虽然山东的无障碍设施
建设全国领先，但由于诸多原
因，无障碍环境建设还存在一
些不足，与相关群体的出行需
求相比还有差距。”省政协委
员、青岛市残疾人联合会理事
长管艾宏建议，大力发展无障
碍网约车，为出行不便者服务。

据统计，山东省目前有570
万残疾人，占总人口的6 . 15%；
60岁以上老年人口已经达到
2061万，占总人口的20 . 68%。
残疾人、老年人群体对于通行
安全和使用的便利需求大。在

庞大的需求面前，目前的道路、
公共建筑、居住建筑和居住区
等建设工程中配套的服务设施
还不够“匹配”。

管艾宏认为，有关部门要进
一步重视和加强无障碍设施建
设，打造高标准、方便残疾人老
年人出行的全省无障碍环境。对
于无障碍网约车，管艾宏建议，
应大力发展，为出行不便者服
务。借鉴北京经验，通过财力补
贴和费用减免，鼓励对网约车
进行无障碍改造和运营。同时，
积极发展无障碍出租车，加大
无障碍出租车的投放数量，提
供差异化公共交通服务产品。

本报记者 马云云 范佳
通讯员 段格林 李明

1月28日至29日，山东省法
院、省检察院共派出257名法
官、检察官，深入到各代表团和
委员驻地，列席人大代表和政
协委员对法院、检察院工作报
告的分组审议和讨论，听取意
见建议。

“代表们提出的意见和建
议针对性很强，而且非常认真
负责。”省检察院未检处检察官
助理黄辉在听取代表发言后
说。

黄辉回忆，代表们准备充
分，发言内容务实。因为大家发
言时间普遍较长，28日下午只
有五位代表发言就到了晚饭时
间，有的发言时长近一个小时。

“围绕一些热点话题，发言一度
进入辩论阶段。”

省法院刑四庭法官刘旭阳
在听取政协委员讨论时也是如
此，散会后，省自主创新促进中
心主任、济南市青联副主席李
新峰委员还主动来到他们旁
边，就一起热点刑事案件的判
决情况进行探讨。

省法院法官原汁原味记录
代表委员所提的意见建议，会
后将第一时间汇总记录情况，
报送办公室进行梳理。

听会的检察官对代表委员
的发言进行了详细记录，对提
出的问题，能当面答复的，就
当场解答，一时不能答复的，
则核实问题，确定时限，并请
代表、委员留下联络方式或联
系电话。

本报记者 范佳 马云云

省两会期间，养老问题是不少代表关注的热点。省
人大代表、滨州市沾化子梅养护院院长高子美表示，“十
三五”期间我省的高龄老人将以每年近16万人的数量增
加，到2020年高龄老人的人口规模预计会超过310万。老
年人是疾病多发群体，因此从总体来看，我省老年人的
服务需求仍以医疗健康类服务需求为主，其次是日常生
活类服务，再次是健康教育服务和心理咨询安慰服务。

“发展居家养老，需要沟通街道、社区、医院、业委
会和企业等，目前相关法律法规不健全，沟通起来困难
重重。”高子美说，当前居家养老面临的最大问题就是
缺乏规范居家养老的服务标准。相关立法可以进一步
明确政府职责以及社会、企业和子女等的责任，明确居
家养老的具体服务标准，从而可以清晰界定各方面的
责、权、利，利于居家养老工作顺利开展。

本报记者 范佳 马云云

“应进一步强化医疗、医保、医药‘三医’联动，增强
改革的整体性、系统性和协同性。”29日，省人大代表、
滨州市人民医院风湿免疫科主任邹霓就进一步深化医
药卫生体制改革提出自己的建议。邹霓说，当前医改工
作进入攻坚的关键时期，为更好地推进医改工作，持续
放大惠民改革红利，“三医”联动急需破题改革。

邹霓说，应成立医疗保障管理委员会或隶属政府
的独立机构，将目前分散在人社、卫生计生、物价部门
的医保基金支付、药品耗材招采、医疗价格调整等职能
统一整合到该机构，并赋予新组建的医保机构政策制
定、基金管理、筹资保障、价格管理、药品采购、医保支
付、监管督办等职能，实现相关医保管理职能由一个机
构统筹，各方面利益在一个框架下平衡，推动“医疗、医
保、医药”的配套联动。

本报记者 张玉岩

霍金对话王俊凯
创意大赛想象未来

斯蒂芬·霍金（S t e ph en
Hawking）作为NEXT IDEA腾
讯创新大赛的未来启发者，不
久前在社交媒体平台上与中国
优秀青年代表王俊凯展开对
话，就王俊凯提出的关于人类
未来生存与文化传承的疑问进
行解答，并在文末表达了对NI
大赛创意成果的期待，引发了
中国青年群体的热议。

在盛典现场，王俊凯也代
表焕蓝梦想基金通过视频向今
年的获奖选手送上了祝福，并
鼓励大家勇敢想象和行动，迸
发出更多创意以改变未来。

2017年NEXT IDEA腾讯
创新大赛以“未来想象”为命
题，设立了十一大赛事品类挖
掘中国青年的未来想象力。以

其中的子赛事NEXT IDEA智
能互联大赛为例，大赛以“未来
智能生活”为主题以鼓励年轻
人大胆设想创意科技中的人文
关怀。赛事收获了上千件不乏
人情味的创意作品：既有让传
统扎染技艺焕发新生的智能扎
染机，还有为患病的爷爷所制
作的智能取药Pulu care小方
智能药盒等，该赛事举办的科
技艺术跨界全国巡展也收获了
近50万人到场观展。

用创意深挖
中国文化基因

除了探索前沿科技，NEXT
IDEA腾讯创新大赛还持续关注
传统文化的活化，并一直鼓励通
过文化跨界从不同视角深挖中
国传统文化的基因。

2016年与故宫展开合作，举
办了游戏创意大赛和表情包设
计大赛，并诞生了不少优秀的作
品，而2017年不仅与故宫深化合

作举办了故宫条漫大赛，更通过
“长城你造不造”文创设计比赛，
挖掘长城这另一代表中国文化
IP的青年创意。

故宫条漫大赛涌现了一批
基于故宫博物院中《韩熙载夜
宴图》《海错图》等一系列经典
IP的优秀二次创作作品，通过
条漫让故宫的“传统文化”以生
动有趣的新形式被更多年轻人
了解和喜爱。

2018年的NEXT IDEA依然
会在传统文化的传承之路上继
续前进，QQ音乐、全民K歌将携
手故宫博物院，以“名画会唱歌”
为主题，鼓励青年创作基于故宫
文化IP的原创音乐。此外，NEXT
IDEA还将从传统文化的另一领
域——— 中国传统节日入手，以中
国七大传统节日为创作主题，号
召中国青年展开创意设计。

记者了解到，NEXT IDEA
腾讯创新大赛是2012年由腾讯
集团发起的关注艺术与科技领
域的青年创新人才计划。

NNEEXXTT IIDDEEAA腾腾讯讯创创新新大大赛赛年年度度盛盛典典举举行行
中国青年用创意探索未来 未来创意消费有赖于社交

2018年1月26日，“NEXT IDEA×未来想象”腾讯创新大赛2017年
度盛典在北京举行。自去年6月赛事启动以来，NEXT IDEA腾讯创
新大赛携手共青团中央学校部通过影视、文学、游戏、智能互联等
十一大赛事品类，面向全国2000多所高校征集创意成果。

葛提案点击

一些毕业生到了工作岗位不适应，委员建议：

设设立立大大学学生生岗岗前前培培训训课课程程

大力发展无障碍网约车

为居家养老服务立“规范”

建议成立医疗保障管理委员会

257名法官
检察官上两会葛代表声音

图为“名画会唱歌”活动现场。
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